

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
centimos semanales

10
centimos semanales

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

CONTRA EL CACIQUISMO

El colmo de la ineptitud

No se encuentran palabras, ni frases, ni epítetos en el Diccionario de la hermosa lengua de Gervantes, para vituperar la torpe y nefanda gestión que está llevando a cabo nuestro excelso Ayuntamiento.

Ayuntamientos malos, remotamente malos, hemos sufrido los alicantinos, cuya administración ha sido un colmo de desdicha y un modelo de arbitrariedades y de polacadas; pero, corramos un piadoso y tupido velo sobre el pasado, y ciñámonos al presente, comentando algo de lo mucho y malo que se habla de la situación imperante, altamente bochornosa y deprimente.

De la propia manera que en la taquilla de un coliseo, la noche que se representa por primera vez una obra que viene precedida de justa y merecida fama, se suele poner a la vista del impaciente público un rótulo que dice: «No hay entradas», también debe fijarse en la estación del ferrocarril, en las entradas de la población, en las vías públicas y en los escaparates de los establecimientos más céntricos, el siguiente cartel: «En Alicante no hay Ayuntamiento que se preocupe por los intereses de sus coterráneos».

Hay ya algunos años, desde que el caciquismo por su planta sobre nuestra ciudad, vienen sucediéndose mecánicamente, como en una película cinematográfica, situaciones políticas dentro del Municipio, completamente estériles e insustanciables, y nuestro pueblo anhela fervientemente una administración recta, honrada y sana que algo así como diáfano espejo, donde en lo sucesivo pudieran recrearse todos los hombres públicos que desfilan por la Alcaldía.

Pero este mal se ha acentuado desde que fué llevado a la Alcaldía el señor Bosti, cuya gestión se ha hecho famosa por sus resultados negativos.

Ninguna obra de importancia se acomete, ninguna vía se adoquina, nada se hace por el ornato de la población; el pavimento de las calles no puede ser más infernal, y ahí están a la vista con sus baches y suciedades, las calles más céntricas de Alicante, descolgando entre ellas la calle de Altamira que con las de Castaños Calatrava y plaza de Castelar constituyen el reflejo más exacto de un andar marroquí. La higiene y la beneficencia vienen siendo una afrenta y un sonroj; en abastos, el pan falta de peso, comesti-

bles y ultramarinos adulterados; las ordenanzas municipales son el más escandaloso de los mitos; nadie las cumple, porque nadie las hace cumplir; en una palabra, todo cuanto atañe al Municipio anda manga por hombre; la mayoría de los concejales son figuras decorativas y de relumbrón; no tienen una idea genial ni un proyecto nuevo.

¿Qué hacen esas comisiones? ¿Para cuándo guardan sus iniciativas?

Tal vez se tache a los timoratos de crudo nuestro lenguaje, pero no hay otro remedio. Al extremo a que esa política nos ha conducido, se hace preciso usar términos duros y concretos; llamar las cosas por su nombre, dando de lado a la diplomacia,

Postal diaria

La idea moral de la burguesía es la siguiente: garantizar a cada individuo el uso ilimitado de sus fuerzas. Si todos fuésemos igualmente fuertes, justos, instruidos y ricos, esta idea podría ser considerada como suficiente y moral. Pero como no lo somos y no podemos serlo, aquella idea no es su propia y en su consecuencia conduce necesariamente a la inmoralidad, haciendo que el hombre fuerte, hábil, rico, explote al débil y se apoye de él.

FERNAND LASALLE

POETAS ESPAÑOLES

Al hambre y al frío

«Provedores de casas de rameras, de cárceles, asilos y hospitales:»

Este invierno, por todas las señales vais a tener que trabajar de veras.

Sin labor hace tiempo las obreras

no explotadas en centros clericales;

privados los obreros de jornales;

el pan por la región de las quimeras;

la Iglesia acaparando y exigiendo,

el capital sus agios aumentando,

el Estado estrujando y exprimiendo

y a conciencia vosotros laborando,

en la fosa común irán cayendo

los que debieran sucumbir luchando

JOSE NAHENS.

Ya podemos estar orgullosos los alicantinos.

D. Alfonso de Rojas y P.

de Bonanza, será encasillado.

¡Qué no poca cosa!

Todo Alicante es Panamá

Refiriéndose al caciquismo que aquí padecemos, publica «El Radical» de Madrid, el siguiente artículo que copiamos sin quitar ni añadir coma:

Frecuentemente recibimos quejas y denuncias que vienen a demostrar que en Alicante están sufriendo un caciquismo que no se para en barras.

Lo sorprendente es que, pueblo tan culto, tan progresivo, con tan honrosos antecedentes históricos, no haya cristalizado sus protestas en actos grandiosos que impusieran respeto a los caciques, especialmente al que se jacta de ser el «amo» de Alicante.

En «El Popular», ALICANTE OBRERO, «El Luchador», «Diario de Alicante», «La Unión Democrática», «Heraldo de Alicante», «El Correo», «El Batallador» y algún otro periódico de los que no remitan recortes de diferentes épocas, se demuestra claramente que, en la ciudad de referencia, la situación es insostenible.

La diputación provincial y el Ayuntamiento no pagan atenciones y obligaciones por lo que unos servicios se prestan en pésimas condiciones y otros tan necesarios como el agua y el alumbrado, van a ser suspendidos dentro de contados días, porque la deuda es enorme y sin esperanzas de ser satisfecha.

Allí, el cacique tiene influencias para oír la clase de impunidad; allí se falsifican actas electorales para que aparezcan como derrotados los candidatos que, de resultar triunfantes, podrían molestar al cacique y defender los intereses del pueblo; allí no predomina la moralidad en los Centros de recreo desde que el caciquismo se ha adueñado de ellos; allí parece que no exista más voluntad ni más justicia que el capricho o la conveniencia del que ALICANTE OBRERO llama «el kái» de Alicante.

De todo esto hemos pedido datos a nuestros amigos de allá, para emprender una campaña que inspiraremos, más que en una finalidad política, en un deseo de salvar de la ruina y de la ignominia a ciudad tan hermosa, tan simpática, tan digna de todos los respetos y de todos los amores.

Las últimas frases del artículo, hacen asomar a nuestros labios una sonrisa irónica, al leer las palabras «ruina», «ignominia», «ciudad hermosa, simpática», «digna de respetos y amores», y al observar que nuestras calles están peor que las de cualquier kábila,

que aquí ninguno de los políticos que dicen quererla y amaria, guardan ningún respeto, no solo a la ciudad, sino tampoco a los ciudadanos, y con su labor de malos administradores, son los culpables de nuestra ruina y de que se alejen los forasteros que acostumbraban venir a invernar.

Mucho agradecemos al colega madrileño el concurso que nos ofrece para combatir toda esa lepra, pero tenga muy presente, que por mucho que le hayan dicho y por mucho de lo que aquí ocurre haya leído, no es ni una sombra de lo que se puede observar, viviendo aquí en la ciudad de los amores, hoy convertida en nuevo Panamá por obra y gracia del funesto caciquismo que aquí impera y que soportamos los alicantinos con vergonzosa humillación.

Dicen que el nuevo ministerio no está muy bien equilibrado.

«erá por la cojera del señor presidente, pues por lo demás Barroso es un hombre de peso».

Ironías...

Cayó la breva

Ya era hora que mi ilustre amigo y jefe incondicional Sr. Patalarga rogiara la salida del trabajo y repartiera la bazofia entre sus caros correccionarios que han estado cerquita e cementerio de tanto ayunar por falta de un destino que mi ligara sus peras y sus hambres.

La verdad es que lo siento por mi otro amigo señor Quincallini, que ha sido una especie de flor de un día en la Alcaldía y que no ha podido desarrollar su programa administrativo local, individual, espiritual, y... alza morra!

Porque es el caso, amigos míos, que el señor Quincallini, no tiene en su haber, quitado el raticidio, otra cosa que los disgustos recibidos en la Alcaldía cuando tenía que ponerse frente al gran jefe de la mayoría.

Y ahora se va a su casa en el rabo entre las piernas y llorando a trapo tendido.

Lo siento por este señor, pero me alegro por el otro, que me ha prometido un destribo de tres mil pesetas y las uñas largas a cambio de un silencio y el de toda la Prensa de Alicante.

Este señor es nada menos que el gran Llapisera tan querido de todos y tan criticado por todos, pero todos modos, me es completamente igual, sea quien sea el que me empuje.

Venga el destino y que el Moro Muza se muera de envidia, así como el simpático Paparrucha que en compañía del Pelao, se romperán las narices por la valerosa.

Aunque creo que esta dichosa varita de virtudes, está ya camino de Tabarca y á disposición del tiburón que más tragaderas tenga.

SINTIERRA

El zoco Soto va á desaparecer tan pronto empuñe la valerosa el señor P. del Pabil.

Desaparecerán otras muchas cosas.

Lo que no desaparecerán son los calcetines de seda calados.

Le gustan mucho.

Aviso

AMNISTIA

La Sociedad de Fábricas y Almacenes «La Defensa» invita á todos aquellos individuos que se hallen fijos á ingresar á cuota corriente hasta el día 12 del actual, que terminará dicha amnistia.

Alicante 3 Diciembre 1915.—La Directiva.

Una carta

ALCOY 10 DE DICIEMBRE 1915.

Señor director del periódico ALICANTE OBRERO, Presente.

Muy señor mío: Mucho le agradecería tuviera la amabilidad de dar cabida en las columnas del periódico que usted tan dignamente dirige, al oficio comunicado que en esta misma fecha dirijo al señor presidente de la Casa del Pueblo de esta ciudad.

Gracias mil por su benevolencia, y quedo su más afectuoso y seguro servidor q. e. s. m.,

Faustino Rico.

Señor presidente de la Casa del Pueblo

El que suscribe, mayor de edad, socio de la Casa del Pueblo de esta ciudad, con el número de orden 113, atenta y respetuosamente expone: Que no estando conforme con la política que sigue el partido republicano radical en esta localidad, suplica á usted le excluya de la lista de socios de la antes indicada Casa del Pueblo, dejando de pertenecer por lo tanto al partido, bajo cuyos auspicios se organizó dicha entidad.

Lo que comunico para los efectos consiguientes.

Quedo de usted y de la causa republicana,

FAUSTINO RICO.

Alcoy 10 de Diciembre de 1915.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo Virgen de Belen, 13.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE
No confundirae: esta casa no tiene sucursales.

Campaña

El propósito de las sociedades obreras que están organizando el mitin de que anteanoche dábamos cuenta, que éste sea el principio de una serie que se verificarán en domingos sucesivos á partir del 19 del actual en que se celebrará el primero.

La necesidad sentida de manera apremiante de que sean ley los proyectos que afectan á la clase trabajadora, que se abran obras públicas, que atenuen los efectos de la crisis de trabajo que estamos atravesando y que se ponga coto á los acaparadores causantes de la carestia de las subsistencias, son el acicate que mueve á la clase trabajadora á realizar esta campaña que proseguirán hasta verla coronada por el más completo éxito.

Por si tiene acentación ahí vá una ideica.

Para cuando muera el señor Boti, pedimos se le levante una estatua por lo bien que lo hizo.

Decimos para entonces, porque ahora vá á ser imposible levantársela.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para amparadas.

Carratera de San Vicente núm. 33 piso primero.

Exámenes

El día 20 de enero próximo darán principio en esta Comandancia de Marina los exámenes para optar al título de patrón de cabotaje de segunda clase en las costas de esta provincia ó de ella y al gunas otras de las comprendidas entre el cabo de Gata y la frontera de Francia y Baleares.

Terminado el examen de los patrones de segunda, comenzarán los correspondientes á patrones de primera.

Para el lunes La primera enseñanza en Alicante por Mario

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La rufiana pelicula de patente actualidad titulada:

El kaiser

encasillado

2.º Brinquitos y saltos mortales por los populares.

Totonini

y Llorquini

3.º La pantomima de todos los días.

Sin dinero

y sin vergüenza

Nota.—En breve grandes debuts de hambrientos.

Por teatros y cines

La empresa del Salón Moderno pone en conocimiento del público, que no hay que confundir el estreno que tiene anunciado de «La dama de las camelias», interpretada por la inmensa artista la Bertini, con otra que existe impresionada por otra artista.

También hace saber que la proyección de la película, á pesar de su largo metraje, será completa en todas las secciones.

NOTICIAS

El día 2 del próximo mes de enero se verificarán en las Comandancias marítimas de Barcelona, Cartagena, Cádiz, Coruña y Bilbao, exámenes para pilotos y capitanes de la marina mercante.

En alta mar, á unas cinco millas de nuestro puerto, han recogido unos pescadores tres bocoyes vacíos que flotaban sobre las aguas.

Cada uno de dichos bocoyes ostentaban las marcas siguientes: «Mauquier Cete Fut efi Location J. E.», «J. M. é 430» y «L. G.»

Del hallazgo se dió cuenta a las autoridades de Marina.

Se ha publicado por la Dirección general la convocatoria para proveer por concurso general de traslado las escuelas vacantes en capitales de provincia y poblaciones de más de 20.000 habitantes. En esta provincia se anuncian para maestros, la Beneficencia de Alicante, una en Alcoy y otra en Elche y para maestras, tres en la capital, una en el Rebolledo, una en Alcoy, y otra en San Bartolomé (Orihuela).

Durante el mes de Octubre último han sido despachados en las Aduanas españolas 15 847.550 hilogramos de trigo procedentes de Galveston y Newport y 18.563 840 de maiz, procedentes de San Nicolás, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

D. Tomás Duplá ha sido nombrado administrador de contribuciones de esta provincia.

Se dá por seguro que el gobernador que ha de sustituir á don Luis Fernández Ramos será don Enrique Alcaráz natural de un pueblo de esta provincia.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9, tercero.

Han sido nombrados maestros interinos de Tangel y Jávez, don Jaime Soler Llorens y don Jaime Catalá Ansina, con el haber anual de 500 pesetas.

En las oficinas del Ayuntamiento de Tibi han quedado expuestos los pliegos de condiciones para el arrendamiento de los arbitrios municipales durante el año próximo.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso número 8 donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Obreros: Leed y prologad ALICANTE OBRERO

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tificn lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tificn en diferentes colores.

La jefatura administrativa de servicios militares de esta capital, anuncia por concurso la adquisición de víveres y artículos alimenticios con destino al hospital militar de esta plaza.

Para esta tarde á las tres está citada la Junta Municipal de Asociados para la aprobación de los presupuestos.

Por real orden se les ha dispuesto á las alumnas de Escuelas Normales que cursan el cuarto año de su carrera, el tener que repetir las asignaturas de Física é Historia Natural, puesto que ya las cursaron en el segundo año de estudios.

Mañana domingo efectuarán una excursión á «Carreño» (tres kilómetros) los exploradores de esta capital, que saldrán de Alicante á las ocho y media de la mañana.

De la guerra europea

Otro millón de hombres

Londres. El «The Times» anuncia que Mr. Asquit pedirá en la Cámara de los Comunes, la semana próxima, que se aumenten los efectivos del ejército en un millón de hombres más.

Velero con servios á bordo
Norddeich. Uno de nuestros submarinos se apoderó el día 7 de diciembre por la mañana, en el golfo de Drin, de un velero albanés, en el cual había veinte desertores servios con fusiles, cuatro cañones y municiones.

El submarino lo llevó á Cattaro.

Una ceremonia

Londres. El rey Jorge ha presidido la ceremonia de la investidura en el palacio de Buckingham.

Ha condecorado á unos cincuenta oficiales.

Nota enérgica á Austria

Washington. Se ha comunicado oficialmente que el Gobierno de los Estados Unidos ha enviado á Austria una nota perentoria relativa al torpedeamiento del buque «Arcona».

Los Estados Unidos exigen la desautorización completa de este acto y el castigo del comandante del submarino

y demás responsables y una indemnización á cada una de las familias de las víctimas americanas, así como una formal seguridad de que tales hechos no se reproducirán.

Aeroplano apresado

Berlin. Comunica el gran Cuartel alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que en diferentes puntos del frente han ocurrido vivos combates de artillería, especialmente en Flandes y en la región de la altura 192, al Noroeste de Souain.

Un aeroplano francés fué obligado á aterrizar á Sur de Bapaume.

Los tripulantes fueron apresados.

La escuadra austriaca

Paris. Según un despacho de Viena, la escuadra austriaca, considerando que tiene un carácter importante la expedición italiana en Albania, ha hecho preparativos para impedirle.

Numerosos submarinos y cruceros austriacos circulan por el Adriático y por el Egeo.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Mañana domingo la banda municipal ejecutará en el paseo de los Mártires el siguiente programa:

«El buque fantasma», overtura.—Wagner.
«El caso de los dioses», marcha fúnebre.—Wagner.
«Nanón», selección.—Massenet.
«I Pagliacci», selección.—Leoncavallo.
Baillables de «Copelia»,—Leó De Liben.
«Rapsodia húngara»,—Litz.

En las oficinas del Ayuntamiento de San Juan está expuesto al público el padrón de cédulas personales confeccionado para el próximo ejercicio.

Ya han empezado á repartirse los programas de la corrida de toros, que ha de celebrarse en nuestra mezquita taurina el día 26 del actual (segundo día de Navidad) en la que actuará como matador Florentino Ballesteros.

SE NECESITAN oficial y aprendiz de sastrera. Juan, 3, barrio de Beñalúa.

Para el día 26 de los corrientes está concertada la boda de nuestro querido amigo don Francisco Garcia Brotons, con la simpática y agraciada señorita María de la Purificación Lloret y Gómez.

Apadrinarán á los novios don Vicente Wieden y su hija la tiplé Amparito.

Por adelantado les deseamos á los futuros esposos muchas felicidades.

Ha sido trasladado á Málaga el jefe del negociado de tercera clase de la Intervención de Hacienda de la provincia don Alfonso de Alhumada.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Fuenciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura a tiplé alicantina Ernestina Fons.—Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.—Preferencia 15 céntimos general 5.
Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

172

LAS DESHONRADAS

traído de fuera cuatro criados y tres mujeres, que sólo hablaban el inglés y algo de alemán.

Ni Daria ni Clemente se habían nunca acordado de Antonia, abserbidos completamente en sus ideas de riqueza, ideas que querían ver realizadas á cualquier precio.

Clemente y Daria no pertenecían á la clase de los delincuentes vulgares que matan por sorpresa para robar alguna alhaja ó un centenar de pesetas, siendo tan torpes que no saben gozar por largo tiempo del fruto de su delito.

Ellos eran delincuentes refinados, que antes de obrar preparaban detalladamente su plan, tomando tales precauciones, sea tratándose de robo ó asesinato, como para apartar toda sospecha.

No frecuentaban más que la buena sociedad, la sociedad elegante, que los apreciaba por su espíritu y su fortuna, por el modo verdaderamente regio con que gastaban su dinero, sin hacer nunca cuentas, regalando hoy mil francos para una lotería de beneficencia, mañana una preciosa joya á una actriz, ó un puñado de oro á un mendigo.

Naturalmente todos creían que eran casa-

FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO 169

—¿Será verdad el refrán que sólo las montañas no pueden encontrarse? ¿Usted en Turin...? El otro le estrechó la mano cordialmente.

—Podría decir lo mismo de usted, coronel. Cuando os dejé en Londres estabais decidido á estableceros allí.

—Pasé efectivamente allí dos años, pero Lady Parmen ha muerto.

—¿Muerto? ¿Tan joven?

—¡Oh! no ha sido una enfermedad que me la ha llevado,—dijo el coronel con extraña sonrisa.—Lady fué víctima de un accidente de caza. Había habido un «paper hunt» brillantísimo, en el que mi señora y yo tomábamos parte. Ella tenía por compañero lord Lissac. ¿Os acordáis de él?

—Perfectamente; un caballero delgado, elegante, muy rubio.

—Tenéis buena memoria. Lord Lissac galopaba con mi mujer precediendo á los otros, y los habíamos perdido de vista, cuando al recodo de un sendero, un disparo de escopeta, escapado á algún cazador inexperto, nos hizo correr detrás de ellos. Figúrese nuestro horror, al ver á Lady Parmen herida en la nuca que habiendo caído del caballo, yacía en tierra sin vida.

Edición especial de Alcoy

Inhumanidad

Hemos tenido ocasión de presenciar una vez más el orgullo y el derroche de dinero y de lujo, de la burguesía alcoyana, por ver trabajar á unos artistas como María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, y mientras la burguesía estaba derrochando algunos miles de pesetas en esas veladas y otras análogas, hay obreros sin un pedazo de pan para dar de comer á sus hijos.

¿No es triste, que mientras los proletarios llevan á sus pequeñuelos vestidos de andrajosos harapos, sin que muchos de ellos puedan cubrir sus tiernecitas, carnes y abandonadas en medio de la calle, sin poderles dar la más pequeña noción de cultura; por encontrarse los padres trabajando en una dura tarea diaria para ganarse el sustento de su familia; las hijas de nuestros explotadores llevan sus trajes de seda con sus alhajas, que según ellas representan la buena sociedad.

¡Ay, humanidad, cuándo llegará el día que tú sabrás cumplir con tu deber y acabarás con esa plaga de parásitos que viven del esfuerzo humano que tú haces dentro de las fábricas; no ves que mientras tú y tus pequeñuelos no puedes comer, ellos disfrutando todos los placeres de la vida, no comprendes que ya es hora que se acabe el ser esclavo y que llegue el día que tú puedas disfrutar de todos los beneficios que la madre naturaleza ha criado para todo ser humano. Si todo esto lo comprendes, que haces que no te rebelas

contra tantas injusticias y tus opresores, que tanto perjudican á la humanidad, porque la verdad, nada producen y como nada producen, tampoco tienen derecho á disfrutar de nada, mientras tú que eres la riqueza del planeta terrenal, nada posees y á nada tienes derecho.

Pues bien, quieres que llegue ese día tan deseado por todos los esclavos Lee, estudia, visita bibliotecas y centros docentes donde puedas recibir nociones de sana cultura y verás como sin darte cuenta llega ese día y entonces daremos el golpe final á esta sociedad corrompida y sobre sus ruinas implantamos otra más justa é igualitaria.

A los panaderos

Inconscientes

Compañeros, salud: Me duele en el alma el tomar la pluma porque mi cerebro, no puede expresar bien, lo que siente mi corazón, pero me veo obligado, por el sagrado deber como explotado, y por eso voy, á dirigir estas cortas líneas que si mal redactadas estan escritas con todo el entusiasmo de mi alma.

Vosotros, esclavos de la humanidad, verdaderos mártires del trabajo, que vivís en el mayor abandono y separados de vuestra sociedad, y por lo tanto esteis frustrados en el seno de la esclavitud, sino darse cuenta de que esteis desempeñando el papel más denigrante de la clase proletaria.

Vosotros, que tantos años habeis estado dentro de la sociedad, sin que tengais la más pequeña noción de los beneficios que reporta la organización á la clase obrera.

Yo tengo en cuenta que todo esto deriva desde su principio, si de su fundación, no te habieran corrompido en el vicio, hoy os encontraríais culto y moral como todos los demás organizaciones creadas para este fin.

No, queridos compañeros; hoy ya no estamos en aquellos tiempos, de repasar el libro de las cuarenta hojas y los folletos; hoy estamos en el tiempo de unirse, y culturarse, lo mismo que unificar nuestras fuerzas y pedir lo que por derecho nos corresponde, y demostrarle al capital que ya no somos los corderos de antaño, que estaban en la conformación de que eran esclavos, y no tenían derecho á vivir.

Nosotros conocedores de los derechos que nos pertenece á los obreros y por lo tanto debemos de apartarnos ese velo negro que cubre nuestro rostro que no nos deja ver el camino de la emancipación y la libertad y al mismo tiempo dejar á un rincón las malquerencias personales y acudir á nuestra sociedad y de esta manera podremos formar un baluarte para defender nuestros derechos.

Ya es hora que se organicen todos como un solo hombre y levantar nuestra frente con energía y de una vez rompéremos las cadenas que nos oprimen y nos envilecen como hombres.

Alcoy al día

De regreso

Ayer regresó de su viaje á Torremanzanas, nuestro querido director don José Llorens Mira.

Ha sido agasajadísimo por sus amigos de dicha villa.

Esas carreteras

Llama mucho la atención el estado en extremo deplorable, de la carretera de Alcoy Benifallim.

Desde que las lluvias frecuentan aquellos campos, que no han sido reparadas ni en poco ni en mucho, por lo que se hace imposible el tránsito por dicha carretera.

Bien podría la Diputación Provincial destinar unas cuantas pesetas para la reparación de la carretera Alcoy Benifallim.

Visita

Anteayer visitó nuestra redacción, el ilustre doctor D. Juan Lopez Sella, quien por su talento y prestigios profesionales, se ha granjeado las simpatías de todo el pueblo de Jijona.

A oscuras

Sabemos que los empleados nocturnos ó vigilantes del cementerio de esta ciudad, se hallan gran parte de las noches á oscuras, lo cual es contrasentido y una anomalía si se tiene en consideración el gasto que para el Ayuntamiento significa la instalación y alumbrado, de fluido eléctrico, en la habitación de dichos empleados municipales.

Una carioia

Ha sido curado esta mañana en la Casa de Socorro de una mordedura de perro en el dorso de la mano derecha, el joven de diez años Francisco Sánchez Garcia, domiciliado en la calle de Algezares.

Imprenta y sellos caucho

MANUEL LOPEZ ORTEGA

APARTADO 171 MADRID

Tipografía Obrera

Calle de San Francisco, número 8

LAS DESHONRRADAS

El barón se estremeció, y mirando fijamente al coronel.

—¿Y quién fué el asesino involuntario? — preguntó.

—No pudo hallarse Cuanto se hizo para descubrirlo fué inútil. Después de esta desgracia yo no pude permanecer ya en Inglaterra y volví á mi patria, á mi querido Turin, que no hubiera debido abandonar. Y vos, barón, ¿cómo estáis aquí? ¿Ha venido también la baronesa?

—Por ella precisamente he venido. Daria, como sabéis nació en Turin y conserva aquí todavía muchas relaciones y dejó también á una hija, de la que perdimos sus noticias, por circunstancias independientes de su voluntad, y también por mis caprichos de viajero como política. Pero yo también estoy cansado de viajes y emociones, y como conservo siempre un grato recuerdo de nuestro Turin, donde cuento con varias amistades, y encontré tanta amabilidad y cortesía, hemos convenido de común acuerdo reestablecernos aquí, y en encontrando á la hija de Daria, hacerla rica y feliz.

—Es ero, barón que nos veremos alguna vez.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 171

—Cuento con ello, coronel; dentro de pocos días inaugurarémos nuestro hotel en Borgo Po, cerca del cuartel de Dajali; usted puede considerarse ya como invitado.

—Acepto con gusto, tanto más que desee volver á ver á la baronesa.

—Y ella lo celebrará también.

Cuambieron sus tarjetas, y estrechándose la mano se separaron.

El coronel fue á reunirse con los desocupados para ser el primero en dar la noticia de la fiesta en casa del barón d'Arpino.

Este subió á una berlina, que le esperaba para llevarle á su casa.

El barón Clemente d'Arpino volvió á su Turin rejuvenecido, muy rico y más audaz que nunca en compañía de su Daria, de la que no podía separarse, unidos por un lazo más fuerte que el amor; por el común interés y los delitos cometidos.

Apenas estuvo en Turin, Clemente se apresuró á pagar todas las deudas que dejara; después adquirió un gracioso hotel apenas terminado y gastó unos cien mil francos en amueblarlo, adquirió coche y caballos, y solamente no necesitó aumentar la servidumbre, habiendo

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la obtención de autorización, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61. —ALICANTE

Se vende

una vivienda dedicada para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de bebidas, cuando este desmontable se sitúa en plaza; en construcción se da cuenta muy bien pintado, queda abierto á tres calles, siendo casi cuadrado, y la construcción, tiene los tejados para hoteles y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillones de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos, se edifica metros de ancho por 150 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A. p.

Podrán dirigirse á su dueño en A. p., Francisco Navarro.

Talonarios

en venta en esta imprenta